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Lo primero  que hay que significar  es la  tragedia  tremenda,  desde el  punto de vista 
humano,  que  está  ocurriendo  en  Zaire;  que  a  cualquier  persona  con  un  poco  de 
sensibilidad,  con  un  poco  de  corazón,  le  tienen  que  impresionar  las  imágenes 
aterradoras  que  estamos  viendo en  televisión,  las  noticias  que  nos  llegan,  la  propia 
situación  de  los  españoles  allí,  la  terrible  muerte  de  los  cuatro  maristas  y  las 
experiencias que a mí me han contado los españoles que han vuelto de Zaire, plantean 
un escenario verdaderamente..., casi se puede decir espeluznante, ¿no?, desde el punto 
de vista humanitario.

Eso es lo que ha motivado que nosotros, el Gobierno, de acuerdo con Organizaciones 
No  Gubernamentales,  hayamos  ya  enviado  varios  aviones,  con  toda  la  ayuda 
humanitaria posible, para atender la situación de los refugiados y atender a las personas 
necesitadas en esas zonas; no solamente desde el punto de vista alimenticio sino desde 
el punto de vista de las necesidades más elementales de esas personas.

En segundo lugar, hay una perspectiva política que a mí me interesa destacar: España ha 
sido el primer país, junto con Francia, que ha impulsado una iniciativa de intervención 
en el Zaire. Y la fuerza multinacional que se está organizando, y que espero que, con la 
participación  española,  que  vamos  a  participar  activamente  con  nuestras  mujeres  y 
hombres que allí van a hacer una tarea extraordinaria humanitaria y, al mismo tiempo, a 
correr ciertos riesgos, cosa que hay que saber... Esa decisión se debe, en una medida 
importante, al impulso español.

Nosotros  hemos  tomado  ese  impulso,  hemos  decidido  participar  en  la  fuerza 
multinacional.  Estamos  tomando  todas  las  medidas  para  contribuir,  de  una  manera 
determinante, a aliviar el sufrimiento de la población y a que esa ayuda humanitaria, 
intervención humanitaria, se realice con el mayor éxito; y, por supuesto, seguimos en 
colaboración con las Organizaciones no Gubernamentales para facilitar todas las cosas 
que sean necesarias, desde el punto de vista de nuestras capacidades, como es lógico, a 
la población necesitada.

Por supuesto, nos ocupamos de los españoles que están allí, que todavía hay españoles 
allí,  y  quiero  resaltar  el  extraordinario  trabajo  que  están  haciendo  nuestro  personal 



diplomático, nuestros profesionales diplomáticos, que están comportándose como todos 
esperábamos de ellos, en primera línea y con una diligencia que todas las personas con 
las  que  yo  he  podido  hablar  están  resaltando  de  una  manera  muy  decidida  y  muy 
importante.

Yo desearía que todas estas cosas sirvan para llevar la paz, no solamente en el corto 
plazo sino a medio plazo y a largo plazo, en la zona, en la zona de los Grandes Lagos, y, 
al mismo tiempo, para resolver los problemas humanitarios que en este momento hay.


